

Ensayo: Orientaciones metodológicas en las tutorías

Profesora: José Enemias de León Morales

Presenta al alumno:

Jorge Luis Briones Herrera

Grupo, cuatrimestre y modalidad:

“A” 4°. Cuatrimestre, Semiescolarizado

**Frontera Comalapa, Chiapas a 24 de octubre del año
2020**

Orientaciones metodológicas en las tutorías

Las orientaciones de tutoría es muy importante para el desarrollo cognitivo de los estudiantes ya que con ellas guiamos al alumno a resolver sus necesidades de aprendizaje mediante estrategias, actividades adaptadas a su estilo de aprendizaje para formar alumnos competentes y se puedan desempeñar en la vida cotidiana. Para ello debemos conocer sus características de cada uno, como piensa, actúa, su relación social, familiar, los ritmos y estilos de aprendizaje, etc.

Existen muchos elementos que se tienen que considerar antes de brindarle tutoría a un estudiante como puede ser sus datos personales, la familia, capacidades intelectuales, historial académico, etc.

Atención personalizada o en grupo de aprendizaje

Es indispensable conocer al alumno a grandes rasgos para poder trabajar de la mejor manera y brindarle lo que necesita en su trayectoria educativa, existen muchas estrategias para poder saber más sobre cada persona una de ellas es consultar el historial académico de cada uno de los alumnos y se ha creado un sistema codificado para conocer como ha sido la persona durante su formación académica, otra de ellas es la entrevista familiar es muy importante conocer el ambiente familiar en que se desarrolla una persona por que su comportamiento o actitud viene desde casa también pueden haber problemas muy grandes que esté afectando en el aprendizaje y con esta información se ayuda al estudiante a superar estos obstáculos y pueda salir adelante, la entrevista con el alumno también es una herramienta para poder conocerlo más, los exámenes y pruebas estandarizadas nos ayuda a conocer las capacidades de los alumnos y de acuerdo a ello buscar actividades para fortalecer sus conocimientos en las aéreas que lo necesitan, la observación incidental y sistemática esta herramienta es una de las más importantes para conocer a una persona con ella podemos ver su comportamiento del estudiante, su estilo de aprendizaje, lo que realiza para afrontar sus actividades y muchas cosas más del alumno.

El objetivo de un profesor en un grupo de clases es generar un buen clima de aprendizaje entre los estudiantes y exista inclusión para que todos los alumnos puedan trabajar en un ambiente de armonía, formen lazos de amistad, colaboración y produzcan mejores aprendizajes.

Un grupo de clases tiene dos dimensiones su estructura y finalidad: la estructura se establece por su jerarquía y la finalidad es crear a personas competentes que puedan desarrollarse en el mundo laboral.

Tutoría Activa y Reflexiva

Conocer al estudiante al momento de la tutoría es muy importante y debemos tener empatía y aprecio para hacer lo mejor buscando actividades o estrategias para que el alumno se desarrolle en el ámbito educativo y hacer cada día de ellos unas mejores personas, con el acompañamiento correcto se puede lograr “la educación educativa se considera primordial en la educación ya que los jóvenes necesitan a los profesionales, en este caso los docentes para el acompañamiento personal en su proceso de escolarización” (Falguera, 2012) en el proceso de orientación el docente guía al alumno a conseguir aprendizajes significativos.

En la tutoría existen principios de intervención que favorece al estudiante uno de ellos es la autonomía este se trata de dejar al alumno resolver una actividad con sus propios conocimientos brindándole confianza y motivación de que puede lograrlo, solo apoyarlo con preguntas o sugerencias, diferenciación es otro de los principios este se basa en tener en cuenta que todos los estudiantes son diferentes, tienen distintos estilos de aprendizaje, opinan, se comportan de diferentes maneras, un principio mas es el autocontrol se trata de mantener el control aplicando el condicionamiento mientras el estudiante va aprendiendo a tener un buen autocontrol, la responsabilidad el alumno la va adquiriendo poco a poco pero debemos de buscar estrategias para que el estudiante se motive, en el principio de autoestima el alumno debe ser motivado hacerle saber que puede lograr las cosas que se proponga.

Diseño de sesión de tutorías

Los datos o información del estudiante es una herramienta muy indispensable en el ámbito educativo para conocer muy bien al alumno y poder trabajar con él.

Una de las variantes importantes para conocer a los estudiantes son los datos personales, estos pueden ser nombre del alumno, fecha de nacimiento, número de expediente, grupo, etc.

El historial académico también forma parte de una herramienta para conocer el progreso de cada estudiante y las dificultades que ha enfrentado a lo largo de su carrera, este

historial es muy necesario analizarlo detenidamente para conocer como viene el alumno y que necesidades a tenido para que con ello se pueda retomar una nueva dirección y apoyarlo a superar sus problemas, un factor con el que se puede valorar si el historial académico esta hecho de buena forma es con la ayuda de los test con este se puede conocer las capacidades intelectuales del estudiante.

Es importante conocer si el estudiante ha sido atendido de forma especializada y como docentes tenemos que lograr la integración de todos los alumnos al grupo y poder buscar actividades en donde todos puedan participar logrando la inclusión social que es una de los temas muy importantes en la actualidad y que en muchas instituciones se han hecho a un lado a personas que tienen alguna dificultad por que los maestros no están preparados para atenderlos y tampoco quieren buscar estrategias para incluir a este tipo de estudiantes.

Otro tema relacionado al ámbito educativo es la familia esta es la primera escuela de todo ser humano y es muy indispensable conocer muchos aspectos como la nacionalidad, composición familiar, nivel económico, la cultura, etc. Todos estos elementos intervienen de gran medida en el aprendizaje de los estudiantes por que la familia es la primera enseñanza que tiene el alumno.

En la educación es necesario estar bien informado de todo el proceso que ha tenido el alumno a lo largo de su vida y como ha venido mejorando en sus aprendizajes por eso muy bueno recopilar la información más significativa mediante la entrevistas con padres de familia y estudiantes, otro lugar de donde también se puede obtener información muy interesante es las escuelas de procedencia que ha tenido el alumno, toda estos datos nos ayudara como docentes a mejorar el nivel de aprendizaje de los alumnos y para buscar actividades adaptadas a ellos para poder formar personas competentes.

Hoy en día la formación de personas competentes es un tema muy importante ya que se necesita personas capaces para desempeñar actividades y el mundo laboral está siendo muy estricto, es por eso que las escuelas y sobre todos los docentes se preparan para ayudar a sus estudiantes a poder competir, conseguir un buen trabajo, para ello un profesor investiga toda la trayectoria educativa que tiene es alumno, estilos y ritmos de aprendizaje, convivencia familiar etc. Todo esto para poder buscar la manera de ayudar al estudiante a fortalecerse, tenga aprendizajes significativos y sea competente junto con el resto de sus compañeros por que el docente tiene que buscar el aprendizaje de todos y

fomentar la inclusión social, una forma muy buena para conseguir todos estos objetivos ha sido la tutoría ya que con ella se busca el aprendizaje y se da acompañamiento adecuado al estudiante.

Referencia

Falguera, 2012, (estrategias metodologicas en las tutrias de secundaria. Hacia una tutoria mas personalizada) pag. 13